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FECHA: Julio 14 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pudo ser peor: ocho lesionados”  

 
“Muere el titular de Contraloría Glafiro Chávez” 

 “Fallece Glafiro tras accidente en motocicleta” 

 “Falleció José Glafiro Chávez Bustos” 

 
“Recurrirá el PRD a los tribunales” 

 
“Juicios Orales Mejorarán Justicia” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“SIN SEGURO 90% DE AUTOS” 

 
“Garantiza Copriseh la higiene en balnearios” 

 
“El ISSSTE está envejecido y deteriorado” 

 
“Despilfarra chofer de líder petrolero” 

 “BC: Ganan PAN… y la abstención” 

 “Snowden puede causar a EU su “peor pesadilla”” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Abstencionismo reducirá el dinero para partidos: El IEE podrá ahorrarse un millón 748 mil 410 pesos de 
prerrogativas en lo que resta del año como resultado del bajo porcentaje de votantes registrado el pasado domingo, de 
acuerdo con… (Titulares, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Exigen legislar guerra sucia: Para evitar sucesos como el que se registró días antes de la elección de 
diputados locales, cuando se encontró una imprenta donde se elaboraba propaganda donde se denostaba a candidatos 
del PAN y de Nueva Alianza, en la próxima reforma a la Ley Electoral se tiene que tipificar adecuadamente la guerra 
sucia. Así lo señaló María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal del partido Movimiento Ciudadano en Hidalgo, quien 
consideró que este tipo de situaciones tienen que ser castigadas adecuadamente. Todo quedó en denuncias mediáticas, 
dijo; sin embargo, sería mejor que este tipo de conductas puedan sean tipificadas, ya que el daño que causan en la 
democracia del estado es grande al denostar la imagen de algún candidato. “La guerra sucia no está tipificada 
adecuadamente en la ley electoral y yo creo que será un tema que tendremos que abordar en la siguiente mesa política”, 
indicó Cruz Sánchez. Esta guerra sucia se detectó a cuatro días de la elección del pasado 7 de julio, cuando candidatos, 
representantes y militantes del PAN y Nueva Alianza detectaron que en una imprenta, ubicada a unos cuantos metros del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, se fabricaban panfletos contra sus candidatos, también conocida como 
propaganda negra. A su vez sobrevino la agresión de un grupo de vándalos, liderados por Óscar Pelcastre El Perro. (José 
Alcaraz, página 04) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Analizan partidos posibilidad de impugnación: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido 
Acción Nacional (PAN), Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), señalaron que sus coordinaciones 
jurídicas se encuentran analizando si presentan un recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo. Señalaron que será hoy –en la fecha límite para presentar alguna impugnación- cuando definan si acuden o no a 
los tribunales. “No debemos dejar pasar los antecedentes que se dieron en esta elección, la inequidad totalmente visible, 
la intromisión gubernamental en el proceso a favor de un partido, serán los abogados del partidos los que dictaminen la 
conveniencia de impugnar el proceso”, sostuvo Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD. En tanto, las 
dirigencias estatales del PAN, PT y Movimiento Ciudadano señalaron que analizan el conteo de votos en algunos distritos 
así como la actuación del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para determinar si presentan o no 
impugnación ante los el Tribunal estatal. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Milenio-El Panal y PVEM no impugnarán elección: Los presidentes estatales del Partido Nueva Alianza  (Panal) y 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Heriberto Martínez Santiago y Jorge Malo Lugo respectivamente, descartaron 
impugnar la elección del pasado domingo en donde se renovó el Congreso del estado. Coincidieron que el siguiente paso 
de los partidos es enfocarse en el tema de la reforma electoral. "No tenemos hechos concretos que definitivamente nos 
den certeza que en los tribunales se nos daría la razón", sostuvo Martínez Santiago. Pese a no presentar impugnación, 
acusó que durante la jornada del 7 de julio "hubo mucha compra de votos". Heriberto Martínez dijo que ahora esperarán 
hasta el final para ver si no hay impugnación por parte de los demás partidos y ver la posibilidad de que el Panal alcance 
una diputación plurinominal más, con lo que sumaría cuatro diputados locales lo que los colocaría como la segunda 
fuerza en el Congreso detestado tan solo detrás del PRI. Por su parte, el dirigente estatal del PVEM, señaló que su 
partido no tiene contemplado impugnar algún distrito electoral. "Por parte del Verde no tenemos la intensión de 
impugnar, no habrá nada al respecto, el Partido es respetuoso del voto", dijo. Destacó que la votación del pasado haya 
aumentado algunos puntos porcentuales hasta alcanzar el 40 por ciento de la participación ciudadana conforme a la 
elección pasada. (Alejandro Reyes, 10) 

Milenio-La reforma política debe reglamentar el voto nulo: El politólogo Alfredo Alcalá Montaño consideró que en 
la reforma política que viene para la entidad se deben reglamentar temas como el voto nulo y fortalecer la participación 
ciudadana. "Si los partidos no logran motivar la participación del 50 por ciento del electorado que se vuelvan a repetir las 
elecciones con otros candidatos, esto obliga a partidos a replantear su trabajo". Alcalá Montaño consideró que la reforma 
tiene que considerar el tema del presupuesto público. "No se puede otorgar tanto dinero, Hidalgo fue uno de los estados 
que más gasto público para las elecciones destinó y sólo se eligieron diputados locales, entonces ese es uno de los 
puntos que deberá de reglamentarse, el disminuir el gasto público", dijo.  Agregó que se debe reducir el recurso que se 
otorga cada mes a los partidos políticos así como los gastos de campaña: "si no se logra por lo menos el 50 por ciento de 
participación ciudadana significa los partidos, encargados de promover la cultura política y la participación no están 
haciendo su trabajo, entonces que se repitan las elecciones con otros candidatos". Consideró que cuando el voto nulo es 
mayo al del candidato que gana también se deberían repetir las elecciones: eso motiva a que los partidos mejoren sus 
perfiles, sus candidaturas, sus campañas, sus gobierno y mejoren su actuar y se pongan a legislar", sostuvo. (Alejandro 
Reyes, pagina 11) 

Síntesis-Afinan temas para reforma de lo electoral: Los integrantes del cuerpo de abogados del Partido Acción 
Nacional preparan los temas que serán propuestos para la reforma electoral en el estado, aseguró Alejandro Moreno 
Abud, líder estatal del albiazul. Al respecto, manifestó que "tenemos que sentamos a presentar nuestras propuestas y 
analizarlas a partir de la segunda quincena del siguiente mes, por lo que estaremos en espera de los tiempos para poder 
poner en la mesa todo aquello que fortalezca principalmente a la democracia en Hidalgo". Moreno Abud, añadió que 
entre los temas en que todos los partidos han coincidido, hasta el momento son aquellos que de alguna manera causaron 
polémica en el proceso electoral (II; diputados locales por concluir, entre los que destacan la inequidad en los medios de 
información, la propaganda en vehículos del servicio colectivo y el apoyo oficial que se brinda a los partidos de donde 
provienen los cargos en el poder. Por otro lado, afirmó que en estos momentos en su instituto político se preparan la 
participar en la segunda etapa del encuentro nacional de su partido, el cual entró en receso por atender los comicios en 
14 entidades, pero que tendrán que retomar en los siguientes días para poder sacar adelante a su instituto político "El 
próximo 10 de agosto se reanuda la asamblea nacional y tendremos que reunirnos en la Ciudad de México para darle 
seguimiento a la revisión de al menos 50 artículos, y será en al menos mes y medio que el IFE apruebe los nuevos 
estatutos".   (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-Busca impugnar comicios el PRD: A más tardar  la tarde o noche de ese domingo el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), presentará ante las instancias legales correspondientes el juicio de inconformidad por los 
resultados que se dieron en las elecciones de hace una semana; tanto en el estado como en la región de Jacala. Así lo 
aseguró el secretario general de ese instituto político, Marco Antonio Rico Mercado; quien manifestó que desde el 
momento en que quedó abierto el periodo para presentar este tipo de inconformidades ante el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) y los tribunales, comenzaron a recabar la información suficiente para poder sustentar sus dichos y evitar que 
puedan ser rechazados. “Se están buscando los elementos necesarios y suficientes ya que por supuesto que vamos a 
impugnar, porque más allá de la diferencia en los resultados de los comicios, nosotros no podemos dejar pasar las 
irregularidades que se dieron, así como la serie de situaciones adversas que se dieron en todo el proceso lo cual se 
denunció de manera constante y permanente del PRD y pese a ello no cambió nada”, concluyó. (Jaime Arenalde, 
página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Despiden juntos a Glafiro Chávez: Entre docenas de arreglos florales y coronas póstumas que vistieron la 
fachada de la funeraria Arriaga, familiares, amigos, funcionarios estatales, federales y representantes de los tres Poderes 
de Hidalgo dieron la despedida a José Glafiro Chávez Bustos, secretario de la Contraloría y Transparencia del gobierno 
estatal. Víctima de un derrame cerebral, este sábado por la tarde falleció el exfuncionario luego de ser atendido de 
urgencia en el Hospital General de Pachuca, donde médicos hicieron lo posible por salvarle la vida. “Es una pérdida muy 
lamentable, fue un hombre muy útil, siempre se preparó para servir, dio su mejor esfuerzo siempre en donde estuvo y se 
caracterizó por ser una persona sumamente honesta, de confianza y como un amigo muy especial”, expresó el 
gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, tras asistir al funeral. Originario de Tulancingo, con una carrera de 44 
años en la administración pública y vida política, Chávez Bustos falleció a los 65 años de edad. Entre los cargos en donde 
se desempeñó destaca la Subsecretaría de Desarrollo Político y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobierno. Además 
de secretario de Administración y secretario general del ayuntamiento de Pachuca; José Glafiro Chávez fue director 
general de administración de la Secretaría de Gobierno, y director general de Administración y Desarrollo de Personal del 
Gobierno de la entidad. El mandatario hidalguense agregó que la muerte de Chávez Bustos fue sorpresiva, “pues él se 
cuidaba mucho, tenía una vida sana y estaba feliz en su nuevo trabajo y dedicado a él; de ahí que nos toma de sorpresa 
y es un hecho que mucho lamentamos”. Más allá de tener un liderazgo protagónico, el gobernador destacó su liderazgo 
moral, por lo que reiteró la lamentable pérdida. Sin precisar el día, el mandatario hidalguense adelantó que en los 
siguientes días el gobierno estatal realizará un homenaje póstumo, ya que las condiciones fueron muy sorpresivas. Entre 
las personalidades que asistieron se encontraba el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien destacó 
su labor de más de 40 años entregado a la administración pública y a su familia, mostrando “un enorme cariño por los 
compañeros que laboramos con él”. “Hidalgo perdió un gran hombre, muy sensible y querido, vinculado con las 
comunidades y con la gente; lamentamos mucho su deceso”, concluyó el secretario de Gobierno de Hidalgo. (José 
Alcaraz, página 04) 
 
Milenio-Fallece Glafiro Chávez en Hospital de Pachuca (Axel Chávez, pagina 08) 

Plaza Juárez-Falleció José Glafiro Chávez Bustos (Natalia López, página 03) 

Crónica-Fallece el titular de Contraloría en Hidalgo (Andrés Torres, página 05) 

Uno más uno-Fallece de manera sorpresiva el secretario de Contraloría (Ricardo Montoya, página 03) 

Uno más uno-Juicios Orales mejorarán Sistema Penal Acusatorio: El nuevo Sistema Penal Acusatorio que entrará 
en vigor en el estado en forma escalonada a partir de julio de 2014 en la partida judicial de Comondú, hasta concluir en 
junio de 2016 en Los Cabos, “es un nuevo ordenamiento legal que busca crear un sistema que transformará totalmente 
la administración e impartición de justicia en la entidad. Nuestro actual sistema en la materia es totalmente obsoleto, por 
lo que era necesario el cambio, que es una transformación de fondo, dictada por la reforma nacional de hace cinco años 
y que como entidad federativa nos obligaba a retomarla”, señaló el presidente de la Comisión de Seguridad Pública del 
Congreso del Estado, Omar Antonio Zavala Agúndez. Al referirse a la primera lectura que se dio en el Congreso del 
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Estado al dictamen del nuevo Código Procesal Penal, documento de más de 550 artículos el cual es avalado por el pleno 
de la XII Legislatura, el diputado Zavala Agúndez manifestó que con esta propuesta se busca darle mayor certeza a la 
justicia, “pero sobre todo beneficiar a la sociedad, que en este tiempo, más que en cualquier otro su principal demanda 
es la de justicia”, señalando que en los próximos días, en sesión ordinaria se pondrá a la discusión para observaciones o 
modificaciones de parte de los diputados y proceder a su votación. Dijo el diputado que el nuevo sistema penal al 
momento de su aplicación dará mayor certeza a todos los ciudadanos de que recibirán una mejor justicia. “Hemos 
trabajado para garantizar que realmente se haga justicia. La práctica en unos años más nos va a dar una gran 
enseñanza. Este es un trabajo que realizamos las diputadas y diputados con mucha responsabilidad. Podrá haber críticas, 
pero se hizo buscando en todo momento el beneficio social”. Omar Zavala puntualizó que el hecho de que inicie en forma 
escalonada la entrada en vigor del nuevo sistema de justicia es en virtud de que se requiere de dotar de infraestructura 
física adecuada para los llamados juicios orales, “pero igualmente se requiere de una amplia capacitación para 
autoridades del Tribunal Superior de Justicia y de la Procuraduría, litigantes, universidades que cuentan con la carrera de 
derecho, autoridades de seguridad pública y de los defensores de los derechos humanos, es un cambio radical al cual 
todos le tenemos que entrar para dar los mejores resultados a la sociedad”. Puntualizó que en los transitorios del decreto 
que en unos días más quedará aprobado por el Congreso del Estado se contempla que en el partido judicial de La Paz 
entrarán en vigor en febrero de 2015, en tanto que en Loreto y Mulegé en enero de 2016, para seis meses más tarde 
cerrar con Los Cabos. El Diputado Omar Zavala recordó que hace poco más de un mes la legislatura estatal modificó una 
veintena de artículos a la Constitución de Baja California Sur para dar entrada a la reforma que llevará a modificar cerca 
de leyes que tienen que ver con la administración e impartición de justicia. Por su parte, la Diputada Adela González 
Moreno en un foro de información realizado en Ciudad Constitución con la presencia de quienes intervienen en procesos 
judiciales, comentó que el mejor legado que puede dejar la XIII Legislatura es un marco normativo en lo relacionado con 
la administración e impartición de justicia “renovado, moderno y que realmente sirva a los ciudadanos de Baja California 
Sur, por eso, como representantes populares tenemos que fortalecer esta reforma”. Dijo que como representante de los 
electores de Comondú, este municipio tiene todo el respaldo “para que sea un modelo exitosos. Aquí ya no hay más 
tiempo, todos nosotros debemos trabajar para que al inicio de este sistema dentro de un año y meses ofrezca los 
mejores resultados”. (José García, página 04) 

Crónica-Respaldan habitantes propuesta de Olvera para museo del pulque: Luego del anuncio del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz sobre la posibilidad de instaurar un museo del pulque en la cabecera municipal de Zempoala, 
productores de esta bebida buscarán concretar un proyecto que se distinga a escala nacional e internacional. Quienes 
hace más de tres décadas tuvieron a su cargo los tinacales, pretenden agrupar diversos artículos de los que se echaba 
mano para la elaboración de la llamada bebida milenaria y aportarlos para montar en la cabecera municipal un museo de 
amplio reconocimiento. José Suárez, vecino de la comunidad de San Gabriel Azteca, destacó que esta posibilidad revive 
una tradición que fue de las más importantes en México, de tal forma que contribuir con un proyecto como el que 
propuso el jefe del Ejecutivo estatal trascenderá por el valor histórico que representó el pulque en este municipio. 
“Invitaremos a las personas que fueron parte de la historia del pulque a que apoyen esta propuesta, para que Zempoala 
sea sede de un museo reconocido en todo el país y en el extranjero, para que después de muchos años las personas que 
hicieron posible la elaboración del pulque obtengan también una merecida distinción”. El habitante destacó que al menos 
en Zempoala existieron una decena de importantes tinacales que producían y embarrilaban la bebida para distribuirla a 
otros estados del centro del país, aunado a los negocios que existieron en algunas localidades y que hoy son auténticos 
museos. José Suárez añadió que esta medida vendría a revivir a la cabecera municipal en el contexto turístico, ya que la 
existencia de un museo de tales características y apegado al plan del gobernador atraería a los visitantes y generaría 
mayor afluencia de turismo, del cual se adolece. (Milton Cortés, página 04) 

Crónica-Refuerzan acciones de higiene en balnearios, ordena Copriseh: Con motivo de la presente temporada 
vacacional, parques acuáticos y balnearios de Ixmiquilpan intensificaron la revisión de sus albercas, así como servicios 
que prestan a los turistas, en virtud de que fue una exigencia de la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
de Hidalgo (Copriseh). De acuerdo con las diferentes empresas acuáticas de la zona, aun cuando esta temporada no 
puede ser considerada como alta, debido a que los únicos que toman algunos días de asueto son los estudiantes, 
vigorizan las medidas para garantizar la higiene. Recordaron que por órdenes de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), 
mediante la Copriseh, los balnearios, parques acuáticos y establecimientos con servicio de albercas son monitoreados 
constantemente. Por lo anterior los administradores de estas empresas giraron a su vez instrucciones precisas para 
contar con la higiene adecuada en sus instalaciones y dar cumplimiento a la normatividad que demandan las autoridades 
de salud. Actualmente existen 52 centros recreativos que cuentan con  reconocimiento y Bandera Blanca, en virtud de 
que cumplieron las especificaciones en materia, además de contar con señalamientos, rampas y condiciones adecuadas 
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de seguridad. Cabe mencionar que la Bandera Blanca tiene una duración de un año, para ser acreedor a ella se evalúa la 
calidad microbiológica del agua, así como condiciones de higiene en el servicio de hospedaje y alimentación. (Hugo 
Cardón, página 03) 

El Independiente-Considera 60% de ciudadanos que partidos compran votos: Cesop: Al menos 60 por ciento 
de la población considera que los partidos políticos intentan comprar votos en procesos electorales, de acuerdo con una 
encuesta del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (Cesop) de la Cámara de Diputados.  El organismo indicó 
que ese porcentaje dijo estar de acuerdo con la frase: "en mi comunidad, los políticos frecuentemente intentan comprar 
votos con dinero, materiales de construcción, favores o acceso a servicios". La encuesta la realizó el Cesop una semana 
antes de las pasadas elecciones del 7 de julio en 14 estados. La encuesta se realizó una semana antes dalas elecciones 
pasadas en 14 estados.  De manera similar, 58 por ciento concordó con el enunciado: "en mi comunidad, muchas 
personas venden sus votos por dinero, materiales de construcción, favores o acceso a servicios". Por otra parte, 64 por 
ciento opinó que el uso político-partidista de los programas sociales afecta el resultado final de las elecciones. Asimismo, 
52 de los participantes está "algo" o "muy" en desacuerdo con la frase: "las elecciones de este año serán limpias". De 
igual forma, 45 por ciento se muestra en contra de la frase: "hoy en día, México es una democracia". El 17 por ciento de 
los entrevistados mencionó que a ellos o algún familiar cerca-no les intentaron condicionar la entrada a algún programa 
social a cambio de su apoyo o voto a algún partido político. El ejercicio estadístico a cargo del Cesop arrojó que 22 por 
ciento de los consultados percibe que es necesario apoyar o votar por algún partido político para obtener algún programa 
social. En tanto, 31 consideró que es mejor que el partido del gobernador tenga mayoría en los poderes legislativos 
locales. Mientras que 51 piensa que es mejor que un partido diferente tenga la mayoría en el Congreso estatal. Al 
cuestionar a los participantes sobre la confianza en las instituciones que regulan las elecciones, 41 por ciento dijo que 
confía en el instituto electoral de su estado.  (Redacción, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-A partir de mañana en Pachuca cierran calles del centro, por obras: La Secretaría de Obras 
Públicas y Ordenamiento Territorial de Hidalgo (Sopot) anunció los cierres de algunas calles de Pachuca a partir de 
este lunes 15 de julio ya que realizará obras en el Centro Histórico. En primer lugar, la dependencia detalló que estará 
cerrada la calle Hidalgo de Leandro Valle a Riva Palacio; además de que los automovilistas tampoco podrán circular por 
la calle Morelos de Leadro Valle a Ocampo. A su vez, la calle de Ocampo estará cerrada en el tramo de Hidalgo a 
Morelos.  La dependencia detalló que se trata de trabajos de sustitución de líneas de alcantarillado las calles ya 
mencionadas.  (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Seguridad Pública, una prioridad: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, hace 
frente a la interrogante sobre seguridad pública y presuntas anomalías como actos de corrupción que cometen agentes 
de Tránsito. Recuerda las palabras que dijo días después de tomar posesión como alcalde, el 21 de enero de 2012: "No 
solaparé un solo acto de abuso y corrupción". Quienes hayan sido víctimas de los guardianes del orden, expone, deben 
acudir a presentar su queja. "Si se comprueba, se sanciona. No hay más. Así hemos sido y así seguiremos 
conduciéndonos", apunta. Explica que los casos de inseguridad y corrupción que se viven en Hidalgo, y que, por fortuna, 
son menores frente a la media nacional, es un tema de país, más que de esta ciudad. Ante este suceso, plantea que lo 
mejor es capacitar a los policías para que cumplan con su deber, pero también otorgarles mejores salarios y mejores 
condiciones laborales. "Lo anuncio en este momento: estamos haciendo un análisis para conceder un aumento, este 
mismo año, al salario de los elementos de Seguridad Pública, con la finalidad de que cumplan con su deber en el 
resguardo del bienestar de la ciudadanía y de su patrimonio". Agrega: "No podemos pensar en obras, ni en bienestar 
social, si antes no pensamos en brindar seguridad a los pachuqueños". Incluso Eleazar García habla de la reunión que 
tuvieron en la Coordinación de Seguridad Pública, donde participan corporaciones nacionales, como la Policía Federal y 
PGR, así como el Ejército Mexicano, Procuraduría de Justicia Estatal y Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Si fuera 
necesario que hubiera más operativos en la ciudad, comenta, estarían de acuerdo. "Todo lo que tenga que ver con la 
seguridad de los pachuqueños y sus familias, lo respaldamos", subraya. TODOS A BAJARLE A LA VELOCIDAD Sobre 
los constantes accidentes que han ocurrido en la ciudad, principalmente en bulevares, por alta velocidad, comenta que 
también se está trabajando en esto. Es un programa que tiene que ver precisamente con la forma de conducir para evitar 
que la gente siga perdiendo la vida en accidentes automovilísticos. "Algo parecido a lo que era el radar, pero más 
preventivo que represivo. Que la gente lo sienta como suyo. Que la ciudadanía decida cómo sancionar a quienes ponen 
en riesgo su vida y la de los demás. Un asunto de control, más que de persecución", argumenta. Informa que siguen 
siendo los bulevares Colosio, Felipe Ángeles y Río de las Avenidas donde los automovilistas continúan manejando como si 
estuvieran en pista de carreras. Y siguen siendo, también, los bulevares Felipe Ángeles y Colosio donde más personas 
mueren involucradas en choques, vuelcos o alcances. FRECUENCIA CIUDADANA Y LOS RESULTADOS El presidente 
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municipal de Pachuca habla sobre la estrategia de seguridad que emprendió el Ayuntamiento, denominada Frecuencia 
Ciudadana, a través de la cual los vecinos se convierten prácticamente en vigilantes uno de otros. Lo que se requiere 
ahora, menciona, es que se sigan sumando más colonos, así como el sector de la iniciativa privada, con la aportación de 
aparatos de radiocomunicación para trabajar, juntos, con el gobierno municipal en este rubro. Incluso el alcalde habla de 
la posibilidad de crear un llamado C-3, de respuesta inmediata en Pachuca a fin de ganar tiempo en la atención de 
emergencias. MODERNIZAN SISTEMAS DE TRÁMITE Se congratula el edil de que una de las metas, como lo era 
modernizar el sistema de trámites, vía electrónica, se esté llevando a cabo. Expone que esto no sólo permite evitar la 
dádiva y la corrupción, sino también transparentar el manejo de los recursos y ahorrar tiempo. "Esperamos que a fin de 
año tanto los trámites de obras públicas como de licencias y hasta predial, estén totalmente digitalizados, vía electrónica, 
para ser más eficientes", asegura. De igual forma, se siente satisfecho porque gracias a la estrategia de pago de predial, 
se pudo incrementar la recaudación en un 20 por ciento, equivalente, en dinero, a unos 18 millones de pesos, este año. 
SIN DESPIDOS POR EL MOMENTO Se le pregunta sobre la posibilidad de adelgazar, como ya se hizo en un momento, 
la nómina del Ayuntamiento. Contundente, responde un "no", y luego abunda: "Por el momento no se tiene previsto". 
"Así como he ofrecido audiencia ciudadana en barrios y colonias, lo hago en la alcaldía, con los empleados, para 
escucharlos directamente. "Están contentos; satisfechos con lo que están haciendo. Valoran su trabajo y eso es lo mejor 
que nos puede pasar para ofrecer una mejor atención a la gente", señala. Y concluye: "Los avances son reflejo de un 
trabajo conjunto, donde participan no sólo los trabajadores, sino también los funcionarios. Pero, sobre todo, gracias al 
trabajo comprometido que se está realizando en el Cabildo, con los regidores, en la toma de decisiones consensuadas". 
(Redacción, Ojo: Política) 

Uno más Uno-Más de 40 mil tarjetas de descuentos PachucaCARD entregadas: La Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO) cumplió con la entrega de más de 40 mil tarjetas de des-cuentos PachuCARD Plata para la 
población, un proyecto que promueve la reactivación de la economía en la ciu-dad. El proyecto de acuerdo al presidente 
municipal, Eleazar García funciona para reactivar la economía de los comercios en la capital, un proyecto que cuenta con 
el respaldo de importantes marcas comerciales locales y nacionales. Explicó que son cerca de 350 establecimientos entre 
clínicas, restaurantes, hoteles, depósitos dentales, cafeterías, boutiques, ópticas, notarías, refaccionarias e instituciones 
educativas, los comercios que ofertan des-cuentos y flexibilidad para la adquisición de productos a favor de los 
pachuqueños. Con base en el Directorio Estadístico Nacional de Actividades Económicas, Pachuca cuenta con 18 mil 550 
unidades económicas, 93 por ciento de ellas son microempresas; y Siete mil 780 negocios corresponden al comercio al 
por menor; es decir, abarrotes, ferreterías, refaccionarias, alimentos y bebidas. Siete mil 713 son empresas que se 
dedican a los servicios educativos, de salud, asistencia social, financieros, inmobiliarios, culturales, deportivos entre otros, 
"por ello la necesidad de la tarjeta".  (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón político… 

“Ahí te dejo mi desprecio”, de votantes a partidos políticos: En las filas del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), los hay quienes saltan de euforia al mostrar el domingo pasado que son una verdadera aplanadora electoral y que 
cuando se lo proponen aceitan su maquinaria y no hay quien los pare, pero también están los mesurados, los que le dan 
otra lectura a lo acontecido el 7 de julio, cuando la mayoría de los ciudadanos simplemente no salió a votar: “nos 
castigaron a todos los partidos, con el látigo de su desprecio”. Efectivamente, de un total de un millón 924 mil 368 
ciudadanos en condiciones de acudir a las 3 mil 505 urnas instaladas en los 18 distritos locales electorales, sólo 
atendieron al llamado de los partidos, candidatos y del Instituto Estatal electoral (IEE), árbitro de la contienda, 765 mil 
259 electores. Otros, los más, un millón 159 mil 109 ciudadanos, prefirieron no asistir, con distintos argumentos, uno de 
ellos, según un breve muestreo hecho por la revista “Vía Libre”, porque no creen en los partidos políticos y ni siquiera 
conocían a los candidatos en sus respectivos distritos. Los 332 mil 425 mil votos que obtuvo el tricolor el domingo 
pasado, si bien son una suma abrumadora comparada con sus más cercanos seguidores, indican que esta vez sí operó la 
estructura del PRI, pero también hoy podrán entender que el PRI cuenta con alrededor de 330 mil priistas, lo cual no 
significa que ese partido cuente con el aval de la mayoría de los hidalguenses. El castigo ciudadano, ciertamente, no sólo 
fue para el PRI, que mantiene su hegemonía en el Poder Legislativo y el Ejecutivo, además de gobernar la mayoría de los 
84 municipios de la entidad, también fue para el resto de los partidos políticos que simplemente no hicieron la tarea. 
Si acaso el Partido Nueva Alianza (Panal), que movió a sus maestros y logró 145 mil sufragios, equivalentes a cuatro 
diputaciones locales, en lugar de las cinco que ostentaba en la actual legislatura. Lo cierto es que los ciudadanos 
simplemente se ausentaron de las urnas, porque no creen en los partidos ni en sus representantes. Al menos esa es una 
lectura crítica al interior del PRI, que, obviamente, no todos comparten. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

7 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en breve sabremos del regreso a la política del ex edil de Ixmiquilpan José Manuel Zúñiga Guerrero pues 
ahora dicen lo quieren hacer ver como mártir político en el movimiento de izquierda en Hidalgo, recordemos que 
recientemente fue puesto en libertad luego de estar preso por peculado en agravio del ayuntamiento que gobernó en el 
periodo 2005 – 2008. Ahora el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el Colectivo de Izquierda 
Hidalguense (CIH) dicen que intentarán sacar provecho de este asunto y llevar agua a su molino. 
 
:Que hablando de Ixmiquilpan y el conflicto entre los vecinos de lascomunidades de Villagrán y Boxaxni ya 
involucran al edil Cipriano Charrez Pedraza por apoyar a los de esta última a través de la Sociedad Integral de 
Organización Nacional (SION) que dirigen sus hermanos Pascual y Vicente y es que el tema esta calientito pues a 
toda costa quieren perforar para buscar agua subterránea en tierras en disputa pues ambas comunidades pretende una 
solución a un conflicto agrario, pero esto no parece detener a los de Boxaxni y la SION que intentan hacerse con un pozo 
de agua. 
 
:Que en Tula de Allende recientemente se ha encontrado anomalías en el área de Tesorería municipal, por ello 
el edil Jacobo Allende González ya giró instrucciones para que se revisen las cuentas del municipio y se dé con los 
responsables, con esto se evitaría un gran problema pues el robo hormiga en la administración a penas se nota pero al 
final las cuentas no cuadran, por lo pronto la Tesorera Guadalupe Peña Rangel ya mantiene bien checaditos a su 
personal y demás funcionarios. 
 
:Que en la Coparmex Hidalgo critican al los nuevos diputados locales sobre todo a los que resultaron de oposición 
pues dicen que no habrá una pluralidad real en el Legislativo estatal y es que aseguran que los elegidos del Partido 
Nueva Alianza y de Acción Nacional no representaran para nada un contrapeso a la bancada priista que será 
mayoría, por esta razón tal parece que todo será una farsa dicen en la organización patronal estatal. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Se tiene que reglamentar el voto nulo, la abstención, si los partidos no logran motivar la participación del 50 por ciento 
del electorado que se vuelvan a repetir las elecciones con otros candidatos, esto obliga a los partidos tendrán que 
replantear su trabajo” 
 
Alfredo Alcalá Montaño 
POLITÓLOGO HIDALGUENSE 
 
“Es una pérdida lamentable, él fue un hombre que siempre procuró ser útil, siempre se preparó para servir y dio su mejor 
esfuerzo, donde quiera que estuvo se acreditó como una persona honesta, de mucha confianza, con un carisma de amigo 
muy especial.” 
 
Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE GLAFIRO CHÁVEZ 
“En Hidalgo, aunque es poco el dinero que recibimos en relación a las necesidades que existen, hemos consolidado la 
posición del estado como uno preocupado por el tema medio ambiental” 
 
Honorato Rodríguez Murillo 
SECRETARIO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES SOBRE RECURSOS UTILIZADOS 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

A fin de garantizar la máxima higiene en las albercas con que cuentan los diferentes balnearios y parques acuáticos en la 
zona del Valle del Mezquital, la Copriseh ordenó revisiones para que estos espacios atiendan todas las normativas y no 
exista ningún riesgo para quienes asistan durante el presente periodo de asueto, además de reforzar tareas de la misma 
naturaleza en cuanto a los alimentos que ofertan, situaciones que brindan confianza a la población que decida pasar sus 
vacaciones en dichos centros recreativos  

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

Arriba-Miguel García Conde: El subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos en la entidad es uno de los 
funcionarios más preocupados y por ende ocupados en todo lo relacionado con las lluvias que registra Hidalgo durante 
las últimas semanas; esta actitud permite emitir las órdenes exactas para evitar cualquier contingencia o riesgo para la 
población en general, sobre todo en zonas donde el monitoreo es constante. 

Abajo-Rosa Ma. Zamudio: Al parecer la regidora del Panal en la asamblea municipal de Pachuca brilla por su ausencia 
en materia de trabajo real al interior del ayuntamiento, pues como secretaria de la Comisión Permanente de Adultos 
Mayores muy poco se sabe sobre estrategias efectivas propuestas por su partido para beneficio del sector que dice 
representar. Zamudio Montufar debería abonar al rubro y mostrar mayor seriedad. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 
Ayer hubo una reunión de asociaciones civiles en la Fundación Arturo Herrera Cabañas. Al parecer las 
asociaciones iniciarán los trabajos para definir una propuesta que presentarán a finales del año en curso 
para tomar parte en el proceso de selección del nuevo presidente de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, ya que en noviembre próximo concluye la gestión del actual titular, Raúl Arroyo. El evento fue convocado por 
el investigador Pablo Vargas. 
 
PREMIO 
Por cierto que en breve, diversas asociaciones civiles de todo el país entregarán un reconocimiento a Raúl 
Arroyo, presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Hidalgo. La distinción tiene que ver con 
el respaldo que el ombudsman hidalguense hizo en temas como la salud reproductiva y los derechos de las 
mujeres. 
 
LAS RAYARON 
Indicaron los grillitos que andan muy molestos en la Secretaría de Turismo del estado, luego de enterarse que 
fotografías a gran formato de parajes turísticos hidalguenses, expuestos durante la feria de Zempoala, 
resultaron grafiteados. Acusaron que inconscientes en estado de ebriedad rayaron dos de estas fotografías 
a gran formato parte de la exposición a unos pasos de la comandancia de policía, situación que molestó a 
los funcionarios. Lo peor del caso es que los culpables tras ser detenidos fueron puestos en libertad a las pocas horas 
de cometer su gracia. 
 
SIN PERMISO 
Quienes tratan de hacer contacto con funcionarios del ayuntamiento de Mineral de la Reforma son 
propietarios de lotes de autos establecidos a la orilla de la carretera ante la advertencia de que en breve 
habrá exhaustivos operativos para detectar vehículos robados. Los interesados, instalados sin permiso 
alguno, pretenden obtener una licencia exprés y de esa forma garantizar que sus automotores son legales y evitar 
que sus negocios sean cerrados por falta de licencia. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Snowden puede causar a EU su “peor pesadilla”: Edward Snowden tiene suficiente información para 
causar más daño a Estados Unidos, declaró el periodista Glenn Greenwald, quien recibió las filtraciones del ex contratista 
de la Agencia de Seguridad Nacional estadunidense (NSA, por sus siglas en inglés), por lo que Washington debe estar de 
rodillas todos los días rogando que nada le ocurra, porque si algo le pasa toda la información será revelada y esa sería su 
peor pesadilla. Greenwald, estadunidense y columnista del diario británico The Guardian, en declaraciones al periódico 
argentino La Nación señaló que el objetivo del joven, de 30 años, quien se encuentra varado en el aeropuerto 
Sheremetyevo de Moscú desde hace casi tres semanas, es dejar al descubierto programas informáticos que personas en 
todo el mundo utilizan sin saber a qué están exponiéndose y sin haber aceptado conscientemente ceder sus derechos a 
la privacidad. Tiene una enorme cantidad de documentos que serían muy dañinos para el gobierno de Estados Unidos si 
fueran hechos públicos, afirmó. Snowden, buscado por la Casa Blanca luego de haber revelado el pasado 5 de junio a los 
diarios The Guardian y The Washington Post detalles del programa de espionaje conocido como PRISM, que tiene acceso 
directo a contenidos de usuarios de redes sociales y programas de Google, Facebook, Apple, Microsoft y otros gigantes 
de Internet, dijo el viernes que solicitará formalmente asilo temporal a Rusia, hasta que pueda partir a otro destino. 
Venezuela, Bolivia y Nicaragua le han ofrecido refugio. Lo más importante es no terminar en custodia de Estados Unidos, 
cuyo gobierno demostró ser extremadamente vengativo para castigar a los que revelan verdades incómodas, en cuyo 
sistema judicial no se puede confiar cuando se trata de personas acusadas de poner en peligro la seguridad nacional, 
declaró Greenwald a La Nación. Washington acusó a Snowden de espionaje y le revocó su pasaporte, al tiempo que ha 
presionado a varios países para que no le otorguen asilo o lo ayuden a viajar. El gobierno del presidente ruso, Vladimir 
Putin, expresó que si el fugitivo quiere refugio transitorio debe dejar de filtrar información sobre Estados Unidos y no 
dañar los lazos entre ambas naciones. No hay muchos países en el planeta que tengan la capacidad y voluntad de 
desafiar las demandas de Estados Unidos. Pero Rusia es uno de ellos y lo ha tratado bien hasta ahora, añadió. Greenwald 
afirmó que si bien es una posibilidad que alguien trate de matar a Snowden, advirtió que el joven “ya distribuyó miles de 
documentos y se aseguró de que varias personas alrededor del mundo tengan el archivo completo. El gobierno de 
Estados Unidos debe estar de rodillas todos los días rogando que nada le ocurra a Snowden, porque si algo le pasa toda 
la información será revelada y esa sería su peor pesadilla, advirtió. El periodista dijo tener mucha información relacionada 
con América Latina. Para cada país que tiene un avanzado sistema de comunicaciones, por ejemplo de México a 
Argentina, hay documentos que detallan cómo Estados Unidos recoge ese tráfico informativo, los programas que se 
utilizan para captar las transmisiones, la cantidad de intercepciones que se realizan por día y mucho más, detalló. (Juan 
Duch, primera plana) 

El Universal-El ISSSTE está envejecido y deteriorado: El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE) es una institución envejecida, deteriorada en su infraestructura, y el Estado 

mexicano no invirtió los recursos suficientes en “cosas tan elementales como el mantenimiento a salas de urgencias, 

baños y salas de espera de hospitales”, afirmó su director general, Sebastián Lerdo de Tejada. El funcionario dijo que 

eso fue lo que encontró cuando llegó al ISSSTE, que atiende a 11 millones 400 mil derechohabientes y en el que trabajan 

102 mil personas, de las cuales 60% son mujeres. En su análisis, aseguró que el instituto se hizo viejo. Consideró que si 

bien aumentó la población derechohabiente, no creció de forma adecuada la infraestructura hospitalaria, por lo que 

adelantó que durante su administración, más que diseñar construcciones nuevas, se renovarán los hospitales existentes 

para que funcionen bien.  Durante un foro convocado por EL UNIVERSAL, en el que participaron expertos y analistas 

de esta casa editorial, el director del ISSSTE aseguró que hay procedimientos abiertos de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) y de los órganos internos de control en contra de algunos ex funcionarios del instituto por manejos 

opacos.  Al respecto, Luis Antonio Godina Herrera, secretario general del ISSSTE, precisó que hay 14 observaciones 

por parte de la ASF y de la Procuraduría General de la República (PGR). Además, evidenció que se han recibido quejas 

muy serias de proveedores a los que se les pedía hasta 20% del monto de las adquisiciones para otorgarles un contrato 

con el instituto, que tiene 28 mil proveedores y es el cuarto comprador del gobierno federal. Mayor supervisión Lerdo 

de Tejada recordó que tan sólo el año pasado, el ISSSTE gastó 2 mil 500 millones de pesos en temas de tecnología e 

información. “Si me preguntan si hubo ahí un Ferrari equipadísimo, francamente, no. Tenemos problemas tecnológicos de 

conectividad, de información, en el expediente clínico electrónico, que es una obligación. Para decirlo amablemente, no 

estamos satisfechos”. Imagínense —dijo— que una administración gaste estos niveles de recursos y que no esté 

funcionando como debe. Frente a este panorama, adelantó que habrá contratos más severos con mayor supervisión, y 
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recordó que por falta de esa vigilancia se han hallado equipos médicos empacados que nunca llegaron a hospitales. Dijo 

que si bien hay un problema real con las pensiones, éste es menor al tema del Seguro de Salud, que al cierre de 2012 

mostró un déficit de 2 mil 471 millones de pesos, de acuerdo con el Informe financiero y actuarial 2013, que el ISSSTE 

envió al Congreso de la Unión y al Ejecutivo federal. Sebastián Lerdo de Tejada confirmó que el ISSSTE se sumará 

al acceso universal de salud, así como a las compras consolidadas de medicamentos junto con el IMSS y 

la Secretaría de Salud, en lo que será la primera adquisición conjunta grande de medicinas que se llevará a cabo por 

más de 41 mil millones de pesos en los próximos días. “Me parece que es inaceptable que el Estado mexicano negocie 

cada quien por su lado. Están Ssa, IMSS e ISSSTE haciendo negociaciones multimillonarias y, francamente, en malos 

términos para efectos de precio y calidad”, dijo. (Ruth Rodríguez, primera plana) 

Reforma-Despilfarra chofer de líder petrolero: Al chofer del líder petrolero Carlos Romero Deschamps no le tiembla 
la mano para apostar fuertes sumas de dinero en carreras de caballos. De sus bolsillos, saca fajos de billetes de 500 y mil 
pesos para jugar en carreras simultáneas tanto de hipódromos de Estados Unidos como de las competencias que se 
celebran en el Hipódromo de las Américas, según pudo constatar REFORMA. "Es buen apostador. Apuesta fuerte: de a 
mil o 2 mil pesos por carrera", aseveró un cajero de las ventanillas ubicadas al interior del restaurante 1943, dentro del 
Óvalo de Lomas de Sotelo, a donde suele acudir. A ese ritmo, los juegos de don Arturo, como es conocido por taquilleros 
y meseros del lugar, alcanzan montos de hasta 30 mil pesos en una sola tarde. El viernes 28 de junio, el hombre, de 
unos 60 años, arribó al Hipódromo de las Américas sin compañía. De cabello cano y aproximadamente 1.60 metros de 
estatura, el chofer del líder del sindicato petrolero eligió una de las mesas llamadas periqueras, colocadas a unos metros 
de las máquinas de apuestas tanto de EU como del propio hipódromo. "Siempre se sienta en esas mesas", confirmó a 
REFORMA un mesero que le llevó un molcajete con salsa roja martajada y totopos. Ese día, el hombre permaneció 
alrededor de cuatro horas, durante las cuales sus apuestas alcanzaron los 20 mil pesos. Tan sólo en la mesa, que 
únicamente ocupó un par horas, dejó tickets por un monto total de 9 mil pesos. Después de ese tiempo, ya no se separó 
de las ventanillas de apuestas. El chofer, afirmaron testigos, suele llegar al restaurante 1943 después de las 16:00 horas. 
'Orellia' al primer luga  De entrada, don Arturo pide a Rodrigo, el taquillero de competencias remotas, los programas 
de los hipódromos estadounidenses Betfair Hollywood Park, Belmont Park, Churchill Downs y Pleasanton, que se 
transmiten a esa hora, además del correspondiente al Hipódromo de las Américas. Ya en su mesa, con un plumón azul, 
analiza sus jugadas, palomea caballos y construye diversas combinaciones posibles para lograr trifectas –que, en 
términos hípicos, se refiere a acertar a los primeros tres caballos en llegar a la meta– y superfectas –acertar a los 
primeros cuatro. En cada jugada, cruza el historial de los caballos que aparecen en los distintos programas con los 
momios –pago que se obtiene en caso de resultar ganador– que se transmiten en vivo en las nueve pantallas que tiene a 
su alrededor. Por ejemplo, en la octava carrera de Belmont Park apostó 520 pesos en dos combinaciones para trifecta. El 
número uno "Orellia", a primer lugar, con los números 3, 5, 7, 8 y 10 a segundo y a tercer lugar; en la otra apuesta 
seleccionó a los caballos 3, 5, 7, 8 y 10 a primero, con el 1 a segundo y los mismos que escogió a primer lugar, los 
colocó para tercer sitio. Don Arturo quedó cerca, pues ganó el número 8, "Hasta Quiet", seguido del 7, "Temper en el 
Comando", y el número 1, "Orellia", resultado que pagó 65.5 dólares por cada dos apostados. Pero el resultado no lo 
amilana. El chofer de Romero Deschamps voltea a ver las pantallas del Hipódromo de las Américas, que iba en la quinta 
carrera. Su estilo para apostar no cambia: se recarga frente a la ventanilla y sin dejar de mirar las pantallas, decide sus 
jugadas. En la quinta carrera del hipódromo, de ejemplares cuartos de milla, su gallo es el caballo marcado con el 
número 2, "NC Gucci Shoes". De su bolsillo izquierdo, saca un puñado de billetes de 500, toma dos y los avienta al cajero 
para una "superfecta" de cuartos de milla. "Para 'trifecta', dame el dos (a primero) para 1, 4, 5, 6, 8 y 10 (a segundo, 
tercero y cuarto lugar)", exige don Arturo. "El 2 gana ésta", dice seguro a un sujeto al que se refiere con el nombre de 
Mario, quien le acompaña para decidir algunas selecciones de apuesta. Sólo que "NC Gucci Shoes", de la cuadra Casa 
Blanca y montado por Juan Carlos García Maya, le queda mal a don Arturo, pues pese a su esfuerzo por el riel, queda en 
tercer lugar, detrás del 9 "Azalhenry" y "SF Champions Heart", que lleva en número 8. "Oiga don Arturo, ¿no va a apostar 
a la sexta de Hollywood?", le inquiere Rodrigo, el de la ventanilla de carreras remotas. (Benito Jiménez, primera 
plana) 

Excélsior-En Baja California ganan PAN... y la abstención; PRI acepta derrota: Al concluir el cómputo de los 
votos en la elección para gobernador en Baja California, el candidato panista a la gubernatura, Francisco Kiko Vega, ganó  
con 442 mil 868 votos contra 417 mil 909 del priista Fernando Castro Trenti. El aspirante del Revolucionario Institucional 
pidió a sus compañeros de partido “dar vuelta a la hoja”. Francisco Vega, quien contendió en alianza con el PRD, invitó a 
su contrincante a trabajar juntos por la entidad. El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Baja California 
reportó un índice de abstencionismo de 63.23 por ciento, el segundo más alto entre las 14 entidades que celebraron 
comicios el pasado 7 de julio, a pesar de ser el único estado que tuvo comicios para gobernador, que por esa razón 
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suelen ser más concurridos. La falta de interés de los bajacalifornianos en estos comicios es casi idéntica a la que ocurrió 
en las elecciones de 2001, cuando se registró el nivel más alto de abstencionismo en la historia reciente del estado, con 
un 63.4 por ciento. También es superior a la registrada en los comicios de 2007, que alcanzó un 59.4 por ciento de 
abstencionismo.  Las autoridades consideraron que las campañas sucias en este proceso alejaron al votante. BC sube al 
podio del abstencionismo. Baja California, el único estado que eligió gobernador en la jornada del pasado 7 de julio, 
tiene el segundo mayor porcentaje de abstencionismo entre las 14 entidades que acudieron a las urnas, pues 63.23 por 
ciento de los empadronados no acudió a las urnas, según el reporte del Instituto Electoral y Participación Ciudadana 
(IEPC) que ayer dio los resultados definitivos de los comicios. Las causas. El abstencionismo es un fenómeno que las 
autoridades electorales y los analistas políticos atribuyen a diversos factores, entre los que destacan las campañas 
sucias y el alto nivel de población flotante que sigue registrando Baja California y principalmente Tijuana. Guerra sucia. 
Por su parte, el analista político Víctor Espinosa Valle señaló que el papel predominante de las campañas sucias 
registradas durante el pasado proceso pudo haber alejado a los electores de las urnas. Problemática. El tercer lugar en 
abstencionismo lo tienen Chihuahua e Hidalgo, con 40 por ciento de participación. El quinto puesto en abstencionismo lo 
tiene Puebla al sumar 56 por ciento de dieta electoral. Kiko gana por 25 mil votos. Ayer día se dio por concluido el 
cómputo final en el último consejo distrital pendiente, lo que le da el virtual triunfo al candidato de la coalición Unidos por 
Baja California, Francisco Kiko Vega de Lamadrid. Castro Trenti acepta derrota ante panista. Tras admitir que le 
faltaron votos para poder ganar en los comicios del pasado día 7, el candidato priista Fernando Castro Trenti pidió a sus 
correligionarios “darle vuelta a la hoja” y trabajar por Baja California. Vega lo invita a que trabaje por la entidad. 
Luego de que el priista Fernando Castro Trenti admitiera su derrota en los comicios para gobernador de Baja California, 
el virtual ganador Francisco Vega de Lamadrid invitó a su contrincante a trabajar juntos por la entidad. Camacho 
descarta impugnar. El PRI aceptó la derrota en Baja California y no va a impugnar. Tras declarar que al interior del 
Revolucionario Institucional se está dando un proceso de “coagulación”, del que saldrán más unidos sus militantes 
porque el pasado 7 de julio “ganamos las elecciones obteniendo arriba de 55 por ciento de los puestos en disputa”, su 
dirigente nacional, César Camacho Quiroz, admitió que en el caso de la única gubernatura en disputa, “sabemos 
reconocer la desventaja que tuvimos y la derrota”. Positiva, la respuesta de priistas: PRD. La dirigencia nacional del 
PRD consideró como “elemento positivo” el que el PRI y su candidato a la gubernatura en Baja California, Fernando 
Castro Trenti, hayan reconocido su derrota en los pasados comicios del 7 de julio. (Arturo Salinas, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que, una vez que Fernando Castro Trenti reconoció su derrota en la elección para gobernador en Baja California, 
arreciaron las críticas de los priistas a Jorge Hank Rhon por presuntamente haber construido, desde Tijuana, “el caballo 
de Troya” que le quitó la posibilidad al PRI de obtener el triunfo. 
Dicen que el CEN de su partido debe llamarlo a cuentas lo más pronto posible, pues el empresario siempre dijo a todo el 
que estuviera dispuesto a oírlo que no le importaba mucho lo que opinaran en el PRI y que le era más fácil negociar con 
el PAN que con los de su propio partido. 

:Que los dirigentes del PAN y del PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, se reunirán este domingo para fijar su 
posición respecto de la permanencia de sus partidos en el Pacto por México. 
Los dirigentes de ambos institutos políticos entablarán pláticas desde temprana hora y luego darán a conocer sus 
posicionamientos una vez que al parecer culminaron ya los procesos electorales en 14 estados del país. 

:Que el PRI en la Cámara de Diputados, comandado por Manlio Fabio Beltrones, insistirá en que durante el periodo 
extraordinario se designe al consejero electoral que falta. 
Dicen que el principal riesgo de incumplir la sentencia del Tribunal Electoral es prestarse a una simulación y dejar en 
manos de los magistrados un nombramiento que por ley corresponde a los legisladores hacer. 

:Que en el transcurso de la semana se espera que el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, decida 
las nuevas misiones que tendrán a su cargo los generales Roberto Dawe González y Rubén Pérez Ramírez, una vez 
que concluyan los trámites para reincorporarlos a las labores del Ejército mexicano. 
Esto, después de que fueron exonerados de los cargos que se les fabricaron por nexos con el narcotráfico. 

:Que los que tendrán que esperar hasta agosto para resolver sus problemas son todos los que tienen causas pendientes 
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en el TSJDF. 
Resulta que todo el personal, desde magistrados hasta el último empleado administrativo, se fue tres semanas de 
vacaciones y solo quedará una guardia en el área penal. 

El regreso será hasta la primera semana de agosto, cuando se reabran los recintos judiciales para dar entrada a la 
continuación de los procesos. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

ES UNA VISITA llena de sirnbolismos y con la idea de mandar un mensaje muy claro de recomposición de la relación 
bilateral. El hombre fuerte del presidente francés, Francois Hollande, acude esta tarde-noche a la celebración de la Fiesta 
Nacional de Francia, programada en las instalaciones de la Biblioteca de México José Vasconcelos. El canciller Laurent 
Fabius encabeza la ceremonia, acompañado del secretario de Relaciones Exteriores de México, José Antonio Meade. La 
diplomacia mexicana ha tomado la presencia de Fabius corno un guiño para el relanzamiento de la relación bilateral, tan 
lastimada en los gobiernos mexicano y francés anteriores. La parte gala también está en la misma ruta, nos dicen. El 
ministro será recibido el lunes por el presidente Enrique Peña Nieto en la residencia oficial de Los Pinos.  

¡OH LA LA! El interés por recomponer la relación entre México y Francia no termina en la fiesta de este domingo. En los 
últimos meses ha habido una serie de acercamientos entre diplomáticos de las dos naciones, quienes trabajaron en un 
tejido muy fino para mejorar los vínculos, nos comentan. Al concluir su viaje, el ministro Laurent Fabius y el canciller José 
Antonio Meade formalizan el Consejo Estratégico Franco-Mexicano, copresidido por el ex embajador francés en nuestro 
país Philippe Faure, y el ex titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores Jorge Castañeda. Ellos van a trazar el nuevo 
eje de la cooperación, nos aseguran.  

PASADA la marea de las elecciones del 7 de julio, los senadores panistas del grupo de Ernesto Cordero y perredistas 
encabezados por Miguel Barbosa van a presentar una iniciativa de reforma política, en forma paralela a los trabajos del 
Consejo Rector del Pacto por México, que también trabaja una propuesta en ese terreno. Don Ernesto, don Miguel Ángel 
y el panista Roberto Gil darán a conocer su propuesta en días próximos, ésta incluye la implantación de la segunda vuelta 
electoral, los gobiernos de coalición y la pérdida del registro de patfidos ante graves violaciones electorales, nos 
adelantan. Pero no vaya usted a creer que siguen peleados con los líderes de sus patfidos, ¡eh!  

LO OCURFUDO en el PRI de Baja California muestra que los invitados a la fiesta no se acomiden a tratar de limpiar el 
tiradero. Todos estuvieron en el arranque de la campaña de Fernando Castro Trenti, El Diablo. No faltó su mentor, el 
diputado federal Manlio Fabio Bettrones; el dirigente del patfido, César Camacho Quiroz, y otros distinguidos militantes. 
Para hacer frente a la derrota, los priístas dejaron muy solo a don Fernando, quien salió a reconocer los resultados de la 
contienda por el gobierno bajacaliforniano en compañía de su familia y de la dirigente estatal priísta Nancy Sánchez 
Arredondo. ¿Quién le va a ayudar a levantar la casa, que por cieno está en manos panistas desde 1989?  

LO BUENO del caso es que no lo dejaron plantado en una reunión de gabinete. Mire usted, la Tercera Carrera de Molino 
del Rey, organizada este sábado por el Estado Mayor Presidencial, tuvo una peculiaridad: mostró que a ninguno de los 
integrantes del gabinete le gusta el ejercicio, pues nadie se apareció ni en el calentamiento y, mucho menos, en la 
competencia. El general Roberto Miranda, jefe del EMP, comentó que se había invitado a todos, "nada más que tienen 
sus ocupaciones. Lo importante es que vino el Presidente". Y sí, el mandatario Enrique Peña Nieto cruzó la meta. El 
director de la Conagua, David Korenfelii, fue el único que se apareció por el Bosque de Chapultepec. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

Y DE PRONTO, como por arte de magia, Fernando Castro Trenti y los priistas se acordaron de aquello que les enseñaron 
de niños: hay que saber perder. 

LUEGO DE casi una semana en la que el PRI defendía hasta con las uñas su supuesto triunfo en las elecciones para 
gobernador de Baja California, súbitamente les entró el pudor a los tricolores. 
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PRIMERO, le bajaron a la beligerancia y las descalificaciones contra su oponente, el panista Francisco "Kiko" Vega. 
 
LUEGO se quitaron el disfraz lopezobradorista y se desistieron del voto por voto. 

Y, FINALMENTE, tanto César Camacho Quiroz como Fernando Castro Trenti salieron a reconocer su derrota en las 
elecciones. 
 
QUEDA la duda de si este repentino cambio de postura fue por una orden que les dictó su conciencia o una línea que les 
dictaron desde Los Pinos. 

Y ES QUE, allá en Baja California se comenta que su hoy ya ex candidato fue convocado el jueves pasado a la casa 
presidencial a tomarse un cafecito. 

UN FANTASMA recorre en estos días los pasillos de San Lázaro: el espíritu chocarrero de Humberto Moreira y la 
megadeuda que le dejó a Coahuila. 

ESTA SEMANA, en la Cámara de Diputados, comenzará el tironeo para tratar de poner orden en el espinoso tema de las 
deudas de estados y municipios. 

SEGÚN se comenta en el recinto legislativo, uno de los asuntos que se discutirá en el periodo extraordinario es la 
propuesta de que tanto la Federación como los estados queden obligados a licitar cada una de las deudas que contraten. 
 
ACTUALMENTE, cada dependencia elige la institución bancaria de su preferencia (o conveniencia, y léase como comisión) 
con tasas tan variadas como variables. 

LA IDEA de la reforma es, precisamente, evitar que los políticos se despachen con la cuchara grande con acuerdos en lo 
oscurito. 
 
SE SUPONE que hay bastante consenso entre los legisladores para que la reforma obligue a los entes de gobierno a 
realmente elegir la mejor propuesta bancaria a la hora de contratar pasivos. 

EL PROYECTO de dictamen ya fue aprobado en días pasados por los integrantes de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, por lo que más de uno da por un hecho que será aprobado por el pleno sin mayores modificaciones. 
 
 
 
LOS QUE están con el Jesús y el Rodolfo en la boca son los estrategas electorales del PRD en el DF. 

Y TODO porque les aterra la buena coordinación que están teniendo el procurador Rodolfo Ríos y el jefe de la policía 
capitalina, Jesús Rodríguez Almeida, con las autoridades del gobierno federal. 

SIENTEN que por la puerta de la seguridad se les puede colar el PRI para tratar de reconquistar electoralmente el Distrito 
Federal. 
 
YA ANTES los perredistas habían tratado de cerrarle la puerta al gobierno federal. 

ESO FUE, dicen, cuando se dio el desdén de parte de cuatro delegados capitalinos hacia la Cruzada Nacional contra el 
Hambre. 
 
PARANOIA O NO, los perredistas veían el ambicioso programa federal como la punta de lanza tricolor en el DF. 

Y, AHORA que los sabuesos de la PGR ya están involucrados en resolver el caso Heavens, más de uno en el PRD está que 
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se truena los dedos. 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 

 
 
 

 


